

En octubre se inaugurará el terminal de pasajeros que se levanta entre las calles Freire y Francia, el que fuera de la temporada turística será un centro de convenciones.

Cuando falta poco más de un mes para que culminen las obras del nuevo terminal de pasajeros, que con una inversión de 7,7 millones de dólares dotará a Valparaíso de una moderna infraestructura para la atención de los turistas que arriban en cruceros, la Empresa Puerto Valparaíso (EPV) llamó a propuestas públicas para estudiar la factibilidad de un muelle exclusivo para este tipo de naves.

Actualmente, los cruceros que llegan al puerto ocupan los sitios destinados a carga y el primer contacto de los turistas con la ciudad son los bloques de contenedores acopiados en el área de embarque.

Durante la última temporada de cruceros, Valparaíso recibió 115 mil visitantes y se registraron 42 recaladas de naves de pasajeros, lo que representó un incremento del 27% respecto del período anterior. Para la temporada que se iniciará el próximo 23 de octubre -con el arribo del crucero "Insignia"- y que se extenderá hasta el 25 de abril, con el zarpe del "Norwegian Sun", se esperan 120 mil turistas.

Gonzalo Davagnino, gerente general de EPV, señaló que teniendo en cuenta las proyecciones del comercio internacional chileno y el repunte de la industria de cruceros, "el puerto tiene que prepararse, no solo para lo que ocurrirá dentro de cinco o 10 años, sino con una visión de 20 a 30 años", con terminales dedicados en un 100% a la carga y otro exclusivo para naves de pasajeros.

Indicó que bajo esa perspectiva, se llamó a propuestas para estudiar la factibilidad de un muelle dedicado a estas naves, determinar el punto de equilibrio exacto para abordar dicha necesidad, precisar la capacidad de pasajeros y cantidad de recaladas que justifican la construcción, así como generar propuestas respecto de modelos de negocios y otras alternativas.

Las bases de la propuesta pública comenzaron a venderse el miércoles último y estarán

disponibles para los consultores nacionales y extranjeros hasta el 20 de septiembre.

Terminal de pasajeros

Davagnino estimó en un 95% el avance en la construcción del terminal de pasajeros que se edifica en el borde costero, entre las calles Freire y Francia, frente a la Escuela de Derecho de la Universidad de Valparaíso. Estará disponible para debutar en el inicio de la nueva temporada de cruceros, a fines de octubre.

Desde el año 2002, la recepción y atención de los turistas se realizó en una antigua bodega portuaria, en las cercanías del muelle Barón, que fue habilitada como terminal provisorio.

El nuevo edificio, con una superficie construida de 5.237 metros cuadrados, cuenta con una fachada de 120 metros de largo y una altura máxima de 7,16 metros. Dispondrá de un área de estacionamientos para 47 vehículos livianos y 26 andenes para los buses que trasladan a los turistas.

Como la temporada de cruceros tradicionalmente se concentra entre octubre y abril, durante el resto del año, las instalaciones del terminal de pasajeros serán utilizadas como un gran centro de reuniones y convenciones a orillas del mar.

Este año, Valparaíso obtuvo el premio World Travel Awards, como el mejor puerto de cruceros de Sudamérica.

IncrementoLa temporada 2016-17 se espera recibir 120 mil turistas, superando los últimos períodos.

Fuente: [Economía y Negocios](#), 05-07-2016